

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DE LA OPINION

WILLS VENCIO AL BOXEADOR ARGENTINO POR DECISION

Once rounds de los doce perdió Firpo, quien al final ya no podía con los golpes del negro

Cinco horas suspendidos sobre un profundo barranco

Niño de doce años que mata a un alcalde

Casi un millón de dólares produjo el match Firpo-Wills

Enorme multitud de espectadores se quedó sin entrada

¿Estallará la revolución en Nicaragua?

Orden de captura contra cincuenta policías fascistas

Lo que produjo el match Firpo, Wills

New Jersey, setiembre 11.—Durante el día de ayer la venta de localidades apenas llegó a \$ 400,000, pero hoy dos horas antes del match, parecían agotarse rápidamente. Era tan enorme la multitud comprando tiquetes que no era posible adquirirse sino haciendo fila durante más de media hora. En las agencias desde temprano, sólo a altos precios de venta se conseguían. Y a última hora, cuando la compañía para el primer round hubo soñado, miles de personas se quedaron sin entrar porque el tiempo faltó para realizar todos los billetes disponibles, y porque los espectadores cobran precios excesivos.

Sin embargo, se calcula que Richard, sólo por venta de localidades recibió en 24 horas más de \$ 800,000, y que el público pagó, tomando en cuenta de las entradas revendidas, casi un millón.

El Directorio está estudiando la cuestión obrera

Madrid, setiembre 11.—Se publicó una nota oficiosa manifestando que el artículo publicado en "El Heraldo de Madrid" por el ex-diputado socialista Largo Caballero, diciendo que la mayoría de los patronos agrícolas sólo piensan en divertirse, sin mejorar los negocios que tienen, es fasa, pues aunque la situación del obrero en los campos de Andalucía no es buena, el Directorio Militar estudia el modo de mejorar las relaciones entre el trabajo y el capital, haciendo al obrero copartícipe de las ganancias.

Lamenta también el que los obreros no produzcan en la jornada de ocho horas cuanto debieran; pues así se les podría aumentar los jornales, cosa que de lo contrario es muy difícil. Este aumento de la producción de España pondría por el momento una sobra de brazos en varios oficios; pero educaría una generación de obreros mejor preparados para la producción, tal como la que existe en otros países, pudiendo el gobierno gastar lo preciso para educar al pueblo, cosa necesaria para hacer brillar los elementos de la raza.

La Municipalidad de Guadalupe y el aumento de la tarifa del tranvía

La Municipalidad de Guadalupe estudia el proyecto de aumento de la tarifa del tranvía en el ramal de San José a ese cantón, pues el contrato primitivo fue firmado por ella.

El apoderado Lic. don Marciano Acosta está muy interesado en una buena solución, máxime cuando ya el Ayuntamiento capitulino aprobó la nueva tarifa, o sea, veinte céntimos de San Pedro a la Sabana, diez céntimos en el ramal de Plaza de González Viquez y siete céntimos y medio en el del Pacífico.

La nueva tarifa debe entrar en vigencia dentro de pocas semanas.

Rezago de ayer Los restos de León XIII

Roma, Oct. 10.—Las autoridades italianas de acuerdo con las eclesiásticas, han acordado trasladar los restos del Papa León XIII desde la basílica del Vaticano a la de San Juan de Letrán, en febrero del próximo año 1925.

En esta ceremonia el Gobierno italiano estará representado oficialmente.

Niño de doce años que mata a un Alcalde cubano

La Habana, setiembre 11.—El Alcalde de Aguacate, Luis Bolaños, murió a causa de 6 heridas de bala que le infirió un muchacho de doce años de edad llamada José Garrastazu quien dijo a la policía que se había vengado de una falsa denuncia presentada por Bolaños contra él.



HARRY WILLS, vencedor de Firpo, quien antes del match se conformaba con sonreír...

Estallará la revolución en Nicaragua?

Washington, setiembre 11.—El Departamento de Estado ha recibido informes de un posible levantamiento de los partidarios de Emiliano Chamorro en Nicaragua.

Asegúrase que éstos están bien provistos, pero se sabe al mismo tiempo que el Gobierno ha tenido toda clase de precauciones para rechazar el primer golpe revolucionario.

Los funcionarios de esta capital guardan absoluta reserva sobre la actitud que asumiría Washington en caso de que estallara el anunciado movimiento, pero se cree que interpondría su poderosa influencia, como lo han hecho en Honduras, para evitar nuevos derramamientos de sangre en Centro América.

Orden de captura contra cincuenta policías fascistas

Nápoles, setiembre 11.—Se entiende que el gobierno ha ordenado la captura de 50 policías fascistas que están acusados de complicidad en los desórdenes ocurridos últimamente cuando durante una tentativa de la policía para evitar una manifestación local de los partidos de oposición, murieron dos personas y resultaron heridas dieciséis.

Lista de las personas que forman la Directiva de la Colonia Escolar Permanente

Ester de Mezerville.—Presidenta, Genarina de la Guardia Vicepresidenta.—Estela González R.—Tesorera, María Isabel Carvajal.—Secretaria, Auristela de Jiménez.—Fiscal, Lilia González, Ana Rosa Chacón, Marcelina de Loria, Lupe de Laporte, Liodo. Vidal Quirós, Mr Fiske, Enrique Jiménez R, Dr. Gustavo Odio de Granda.—Vocales.

Herido en Barbacoas

En Barbacoas de Puriscal fue herido de gravedad el Sr. Jerónimo Jiménez por Leovigildo Gómez quien se encuentra preso. Jiménez está herido con puñal. Se halla en el Hospital de San Juan de Dios.

Wills victorioso

New Jersey, setiembre 11.—Terminado el doceavo round el referee declaró vencedor por decisión a Harry Wills. Once de los doce rounds concertados para el match ganó Wills, y solamente uno el afamado boxeador argentino.

Es probable que de haberse prolongado la pelea pocos minutos más Firpo hubiera sido derrotado por knock-out, pues al final presentaba graves síntomas de agotamiento.

Los firpistas decepcionados

New Jersey setiembre 11.—Durante todo el día de hoy Firpo se mostraba seguro de su triunfo, y así lo declaró a los amigos que lo acompañaron hasta el ring.

Wills en cambio se conformaba con sonreír.

Ambos aparentaban gran tranquilidad cuando sonó la campana, y se atacaron con furia. Pero la agilidad y el buen entrenamiento de Wills superaron a la fuerza del toro, cuya derrota pudo preverse al ganar su contricante round tras round por decisión: Solo knockeando a Wills le quedaba chance de salir victorioso.

Los firpistas que habían apostado grandes sumas están decepcionados.

Cinco horas suspendidos sobre un profundo barranco

Chamonix, setiembre 11.—Tres alpinistas italianos fueron salvados por unos guías nativos, después de permanecer colgados durante cinco horas, de una cuerda, sobre un precipicio de trescientos pies de profundidad.

Los alpinistas habían ascendido hasta la cima de Aiguille de Crepón, pico que tiene mil cien pies de altura, y comenzaba el descenso cuando uno de ellos resbaló.

La cuerda que los unía se enredó milagrosamente en un saliente de roca y los sostuvo hasta que llegaron los salvadores.

El Gobernador cita a los Diputados

Facultado por las Ordenanzas Municipales el señor Gobernador de la Provincia se ha dirigido a los diputados excitándolos a concurrir en el próximo período de sesiones extraordinarias.

Tipos de cambio

Banco de Costa Rica

(Cierre de ayer: a las 3 p.m.)

Nueva York	401 1/2
Londres	358
París	108 1/2
España	266 1/2
Italia	88 1/2
Suiza	378
Bélgica	101 1/2
Berlín	401 1/2
Amsterdam	39

San José, Setiembre 11 de 1924

Cambio Internacional

(Bolsa de Nueva York)

(Cable de ayer)

Londres	4.45 1/2
París	5.33
España	13.18
Italia	4.38
Suiza	13.80
Bélgica	5.01

San José, Setiembre 11 de 1924

El Gobernador y las armas

El señor Gobernador se ha dirigido a todos sus subalternos invitándolos a decomisar cuanto arma usen los particulares.

La excitativa es enérgica, pues el señor Gobernador está propuesto a cumplir con las leyes y a que dejen de seguir imperando sus majestades el revólver y el puñal.

DE LA GACETA DE HOY

—Se concede al señor Manuel Villaverde Chamosa, de origen español, la carta de naturalización que solicita.

—Se nombra al Lic don Gerardo Zúñiga Montufar para delegado ad-honorem de Costa Rica en el cuarto Congreso Panamericano del Niño, que se celebrará en Santiago de Chile en el mes de octubre próximo.

—Se deniega la solicitud de indulto y conmutación subsidiaria presentada por Roberto Monge Ureña.

—Se nombra Jefe Político del cantón de Acosta al señor Jesús Rivera Brenes, en sustitución del señor Martín Sequeira, quien renunció.

—Se acepta a don Octavio Jiménez su renuncia como Jefe Político del cantón de Coigoché y se nombra para reemplazarlo a don Isaias González González.

—Se paga de eventuales de Policía la suma de doscientos colones a don Fernando Borges por una comisión a El Libano.

para Agente de Policía de Río Peje, Siquirras, en reemplazo de José Manuel Méndez, quien renunció.

—Se nombra para Agentes de Policía del Carmen cantón Central de Cartago, de los Angeles de Grecia, Principal de San Miguel de Naranjo, y de Río Jiménez de Siquirras, a los señores Esteban Montoya Rivera, Dionisio Zúñiga Hernández, Rubén Chacón Calderón y Rafael Angel Navarro, en sustitución de los renunciantes José Brenes Monge, Fco. Barrantes, Jesús Hernández Marín, y Jesús Rivera Brenes, respectivamente.

—Se concede a la Junta Edificadora de la Ermita de Aguas Zarcas, cantón de San Carlos, permiso para celebrar tres turnos a fin de recoger fondos para esa construcción.

—Se autoriza la refundición de las tres juntas administrativas de la construcción del camino a la región Patria, de nominadas A, B y C, en una sola Junta Central.

En la radiotelefonía será idioma oficial el Esperanto, se dice

Acuerdos tomados por la Conferencia Preliminar reunida en el Palacio de Eynard de Génova, Italia

La Conferencia Preliminar para una Entente Internacional de Radiotelefonía reunida hace unas semanas en el Palacio Eynard, de Génova, adoptó importantes resoluciones, entre las cuales se cuenta la de sugerir a los radiófilos de todo el mundo la conveniencia de usar el Esperanto en las transmisiones internacionales, como el Idioma Universal de los Radiófilos.

Cuales son las resoluciones

Una gentileza de los directores de la Conferencia citada hizo llegar a nuestra mesa de redacción las resoluciones tomadas en Génova, que son las siguientes:

I—La Conferencia Preliminar para una Entente Internacional de Radiotelefonía, que se reunió en la ciudad de Génova, considerando que la Convención de Londres de 1922 y el acuerdo de Washington de 1920 no satisfacen las necesidades actuales y adolecen de serias deficiencias, visto el notable desarrollo adquirido por la Radiotelefonía en los últimos tiempos, expresa el deseo de que una nueva Conferencia Intergubernamental sea efectuada en un futuro próximo, para tratar de subsanar las deficiencias antes mencionadas y dar a la Radiotelefonía la posibilidad de desarrollarse en una forma más libre, en beneficio de la instrucción popular, de la información universal y del arte social, y recomienda:

1) Que ciertas bandas de longitud de onda sean exclusivamente reservadas a las emisiones radiotelefónicas y que dichas bandas sean enteramente distintas a aquellas que se usen para la radiotelegrafía;

2) Que teniendo en cuenta la considerable contribución de esfuerzo y de trabajo que aportan los aficionados para el desarrollo de la Radiotelefonía, sus derechos sean tomados en consideración y que determinadas bandas de longitud de onda sean reservadas exclusivamente para las experiencias de los "amateurs".

3) Que el empleo de las ondas "amortiguadas" sea exclusivamente limitado a las señales de peligro de los barcos y a las de horarios;

Solicítase de la Sociedad de las Naciones y de la Unión Telegráfica Universal que hagan todo lo posible para facilitar la reunión de la citada Conferencia y que si no se puede dar a ésta el carácter de universal, euando menos se extienda a toda Europa.

Invítase a todas las organizaciones radiotelefónicas a crear un movimiento de opinión pública y a enviar solicitudes a los gobiernos de sus respectivos países para que ellos faciliten la reunión de la Conferencia.

II—La Conferencia encarga a su Bureau de formar una Comisión Ejecutiva provisional para que se encargue de los trabajos de propaganda y de preparación de la Entente Radiotelefónica y de establecer una comunicación constante entre las estaciones emisoras de radiotelefonía y entre los periódicos, de acuerdo con un centro director que estará en Génova al cuidado de la Sociedad de las Naciones.

III—La Conferencia Preliminar para una Entente Internacional de Radiotelefonía, considerando que la novísima ciencia esparce la palabra humana a través de todas las fronteras y que al hacerlo tropieza con el obstáculo de la diversidad de lenguas, estima urgente y necesario el empleo de una lengua internacional para las emisiones radiotelefónicas que vayan de un país a otro.

Felicita a las estaciones que ya han empezado a transmitir en Esperanto, en Europa y en América y que están proporcionando el estudio de este idioma y recomienda a todas las estaciones que hagan, por lo menos una vez a la semana, en un día fijo, transmisiones en Esperanto y propáguen en la medida de sus posibilidades la enseñanza de dicho lenguaje, que es muy fácil de aprender, claro de entenderse y muy conocido ya entre los radiófilos de muchos países.

IV—La Conferencia toma en consideración los trabajos ya hechos por la Asociación Internacional de Radio, de la cual es Presidente Mr. Pierre Corret, de París y solicita de ella acelerar aún más la preparación de un vocabulario técnico internacional de la Telegrafía Inalámbrica, de acuerdo con la Sección de Vocabulario Científico de la Academia Esperantista.

V—La Conferencia expresa el deseo de que aquellos países interesados en la radiotelefonía consideren estas decisiones y las pongan en conocimiento de los "amateurs".

La resistencia no es monopolio de los automóviles costosos

El Perú se está convirtiendo en centro importante de experimentos automovilísticos. Recientemente se hizo allí una marcha continua de 120 horas para probar las cualidades de los automóviles de precio módico. Los resultados fueron muy satisfactorios y crearon opinión muy favorable acerca de estos vehículos.

El automóvil empleado fué un Chevrolet regular, que se puso en perfecto estado antes de someterlo a prueba. Lo manejaron cinco conductores diferentes, que se turnaron cada seis horas: de las seis de la mañana hasta las doce de la noche, y cada dos o tres horas durante las otras seis.

La marcha empezó un domingo a la una p.m. La ruta recorrida durante la noche partió de la Plaza de Armas por la calle principal de Lima, siguiendo la Avenida Leguía hasta Miraflores, y de allí otra vez a la Plaza de Armas. Todas las mañanas, durante cinco días, el coche se conduca hasta Chorrillos y luego por los alrededores de la ciudad, y todas las tardes iba al Callao volví.

El coche se proveía de gasolina por la mañana y por la tarde. El consumo total de gasolina fué de sólo 293 litros; el de aceite lubricante, de menos de 7.6 litros, y el de agua, como de medio litro. La distancia total recorrida fue de 2057 kmtros. La marcha duró 120 horas, y el motor no paró ni un sólo momento.

Pruebas tan rigurosas como ésta demuestran cuánto se puede confiar en un buen automóvil de precio módico, y que hoy el transporte puede efectuarse económicamente sin perjuicio de la seguridad.

A la memoria de don Adalberto Granados

El entierro de los restos de don Adalberto Granados, efectuado en la ciudad de Cartago el lunes de la semana pasada y de cuyo fallecimiento dimos cuenta en edición anterior, estuvo muy concurrido.

Enviaron coronas las personas siguientes:

Jaime Granados Chacón, Rosa de Granados, Francisco Chacón y Sra. Juana Jalet y fam. Clemente Peralta, Francisca de Peralta, Felicitana de Granados e hijos, Personal Escuela Varones Esquivel, David Peralta y Sra., José Pérez R Lila de Pérez, Julián Gutiérrez sra., y fam. Personal Docen

te de la Escuela Superior de Niñas Ascención Esquivel, Jesús Brenes A., Carmen de Brenes, Gabriel Brenes, Clementina de Brenes, Agustín Rivera, Aurelia de Rivera, Rafael Coto M., Amelia Ch. de Coto, Alfredo Alfaro, Mariano de Alfaro, Alvaro Rivera, A. P. V. de Vargas y hermanas, Oliva y de Umaña e hijas, Sigifredo Orozco y Sra., Rafael Coto C., Luis García A., Ester de García, Fadrid Jalet, Enrique Runnebaum María Teresa de Runnebaum, Vicente Cortés, Luisa de Cortés, David Núñez, Adelia de Núñez.

TIENDA NUEVA

En la que todo es nuevo bonito, y más barato que en cualquiera otra

Frente al Mercado Contiguo a la Botica Oriental

Nacimientos en Puntarenas

Roman de Jesús, hijo legítimo de Samuel Rodríguez u. ap. y Josefa Villarseal ce u. ap. Fjora Elena, de Julia Eva Ortiz.

Innominada, Leg. de James Phllipsis y Dolores Barahona. Josefa Augela, de Bernardina Jiménez.

Ascención Guisberto Manuel, hijo legítimo de Enrique Fernández Mora y María Mora Sequera.

Atentado o qué?

El Agente de Profilaxis Venérea de Puntarenas, señor José Manuel Solano, fue atacado por un desconocido quien le disparó a quemarropa un tiro de revólver.

Solano salió ileso milagrosamente lo mismo que su acompañante, un joven Ruiz.

El agredido sospecha que se trata de una equivocación o bien de alguna venganza personal.

Cadena de bailes

El Club "La Prámana" organiza una serie de bailes que se verificarán la próxima semana en esta capital.

Esos bailes se celebrarán en diferentes cesas y con propósito de que siempre sean una sorpresa.

Los miembros de la Prámana se constituirán en la casa escogida y con una orquesta portátil se iniciará el baile.

Agujas para fonógrafo

Marca Brilliantone

conocidas como las mejores, en paquetitos de cien

Ordenelas a Vicente Lines, San José a \$ 0.50 paquetito. Sols por \$ 3.00

Se envían franco de porte a cualquier parte de la República.

RECORD

5

Fonógrafos EDISON vendidos en San José en

3 días

A personas que tienen de otras marcas renombadas y de un precio mucho mayor.

Qué le prueba?

Que el fonógrafo EDISON (Estilo vitrola es el único que realmente RECREA.

Lo invitamos a oírlos en la

Librería Tormo

Rudin & Tormo

Agentes Generales

Ap. No. 439—San José

Globéol

enriquece la sangre abrevia la convalecencia



ANEMIADOS DÉBILES TUBERCULOSOS NEURASTÉNICOS

TOMEN USTEDES GLOBÉOL

El Globéol es el mas poderoso regenerador de la sangre. Extraído de la sangre viva proveniente de jóvenes caballos escuros sanos y descansados, y conteniendo las hormonas, los fermentos vivos, las catalasas y oxidasas, el Globéol aumenta el número de los glóbulos rojos y su riqueza en hemoglobina, en metales y en fermentos. El Globéol encierra anticuerpos que luchan eficazmente contra las enfermedades infecciosas y en particular contra la tuberculosis, a la cual el caballo es refractario. Bajos su acción el apetito renace pronto y los colores reaparecen. El Globéol devuelve sueño y restaura muy rápidamente las fuerzas. Una sangre rica y generosa circula en todo el cuerpo y restablece los órganos enfermos y anemiados.

OPINION MEDICAL

Es cierto que el Globéol permite obtener una sangre mas rica, una oxigenación mas activa de los tejidos, causa que contribuye a restablecer el organismo. La neurastenia no resiste al Globéol y he visto numerosos casos de cura rápida sin ninguna recidiva.

D. RAGAINÉ. Establecimientos Chatelain, 2, rue de Valenciennes, Paris. Agentes generales para Centro America: ARMANDO CABER & C.

Agente en Costa Rica

E. De MEZERVILLE

ACABE CON ESE REUMATISMO

¡Cuántos millares de personas son presas y se dejan atormentar por los ataques repetidos y cada vez más crueles del reumatismo! No sufra y haga sufrir con sus quejas e irritabilidad a cuantos le rodean. Basta aplicarse el SLOAN, sin fricciones martirizantes, e inmediatamente sentirá el alivio calmante y bienhechor que solo este maravilloso remedio puede dar. Sométalo a prueba si sufre los dolores del REUMATISMO, LUMBAGO SCIÁTICA, CALAMBRES etc.

LINIMENTO DE SLOAN



Mata dolores de todas clases con una prontitud asombrosa. Es limpio, sin grasa, no mancha. Téngalo siempre a mano.

EL SLOAN ALIVIA EN EL ACTO. NO REQUIERE FRICCIONES. PENETRA POR SI SOLO.

Está prevenido. Cómprelo hoy mismo. En las farmacias del mundo.



SECCION DEPORTIVA

Rockefeller y otros octogenarios famosos prolongan su vida con ejercicios al aire libre

¿A qué edad deben abandonar los deportes?

Esta es la pregunta que se ha hecho recientemente, en los Estados Unidos, a cuatro personalidades de aquel país. Y el clasificar los deportes entre los ejercicios físicos difíciles, es reabrir la pregunta.

El año pasado, Jess Willard volvió al "ring" por unos días habiendo ya cumplido los cuarenta años, y dejó fuera de combate al joven Floyd Johnson sin gran esfuerzo. Esto no dejó de impresionar a muchos que confían en la superioridad física de los hombres cuanto más jóvenes son.

Pero, imaginémosnos a Willard en el año 1964. ¿Qué ejercicio le convendrá al ex-campeón mundial de peso pesado cuando llegue a los ochenta años?

Por de pronto, cuatro neoyorquinos octogenarios dan su respuesta dedicándose a deportes capaces de fatigar la recia

musculatura de hombres jóvenes y robustos.

Sus aficiones son las de equitación, "golf," "tenis," remo y otras no menos violentas.

Estos cuatro personajes son: John D. Rockefeller, de ochenta y cuatro años y el hombre más rico del mundo; George F. Baker, de ochenta y cuatro años de edad y presidente del First National City Bank; general George W. Wingate, de ochenta y tres años, y el mayor George Haven Putnam, de ochenta años, presidente de la famosa casa editorial que lleva su nombre.

Pocos hombres tienen la destreza que demuestra mister Rockefeller en los campos de "golf". Va de un punto de su país al otro para enfrentarse con competidores jóvenes y vigorosos, a los que suele derrotar.

Pasa a la pág. 6

Discusión en la Municipalidad de Santa Cruz

Contra nuestros deseos nos vemos obligados a no dar cabida en estas columnas, por ser muy extenso y por el poco espacio con que contamos, al informe presentado por la Junta de Educación de Santa Cruz a la Municipalidad respectiva acerca de la remoción de aquella, pedida por el Inspector de Escuelas y que nos ha sido remitida para su publicación.

Damos nuestras excusas a los interesados y esperamos que el Ejecutivo resuelva el asunto en su oportunidad de acuerdo con los intereses locales, manteniendo las Juntas en ejercicio, que es la tesis que sustenta la Municipalidad santacruceña.

TACK HING LUNG y C.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

QUONG TAI CHONG & CO.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores y Exportadores
PUNTA CRENAS R

Se confirma la noticia de que don Alfredo Sáenz no es persona grata para el Gbo. de Francia

Con motivo de haber salido trunca la presente nota en la edición anterior, por un descuido al formar la página, la reproducimos ahora.

Hace pocos días publicamos la noticia, que obtuvimos en buena fuente, de que don Alfredo Sáenz ha, nombrado recientemente Cónsul General de Costa Rica en Francia, no se le había extendido el *exequatur* correspondiente a sus letras patentes por cuanto no era persona grata para el Gobierno francés. Ahora, también en buena fuente, se nos ha confirmado la información anterior. Esto constituye, desde luego, un nuevo fracaso de nuestra Cancillería en la designación que últimamente ha hecho para que desempeñen los Consulados de la República algunos de nuestros jóvenes que desgraciadamente no tienen la preparación que se exige para tales puestos, o que si cuentan con ella carecen, en cambio, de otros requisitos indispensables para el desempeño de sus funciones. De otra manera no se explica esa actitud del gobierno francés negándose a reconocer, como Cónsul General, al joven Sáenz quien goza de simpatías personales entre nosotros.

Parece que el gobierno, para enmendar la "plancha", nombrará a don Alfredo en otra ciudad europea, no francesa, con la esperanza de que allí no encontrará tropiezos para ejercer sus funciones consulares.

Nuevo y barato equipo regenerador de potencia y luz originado por la Compañía Westinghouse

De interés especial para aquellos quienes, debido a su posición, están obligados a generar su propia energía eléctrica, la compañía Westinghouse anuncia que recientemente ha puesto en el mercado un nuevo, eficiente y barato equipo generador de luz y potencia conocido como tipo A-300, equipado con una batería de 3000 Vatios hora, asegurando de esta forma una provisión de electricidad la cual puede ser obtenida a cualquier hora.

Existen innumerables lugares donde esta pequeña usina puede ser usada con gran ventaja. Alguno de los lugares donde su uso es especialmente aplicable son: fincas, haciendas, hogares suburbanos, almancen de campaña, escuelas rurales, iglesias, hoteles, garages, cinematógrafos, pueblos, pequeños vapores, muelles, forestales, minas, canteiras, circos, casas de campo y de veraneo.

El equipo tiene una capacidad de 750 Vatios a 32 Voltios y marcha con querosene o gasolina. Gas natural puede también ser usado como combustible con la adición de un aparato especial. El generador eléctrico está sostenido por medio de bolones en el motor de combustión interna formando de esta manera una

unidad completa y compacta. El motor el cual es de un solo cilindro a cuatro tiempo tiene una capacidad de 1 1/2 HP. El diámetro del cilindro es de 2 1/2 pulgadas, y la carrera es de 3 pulgadas. El sistema de lubricación del motor es el llamado "splash feed" que consiste en salpicar la materia lubricante por medio de la biela y el eje motor, el cual ha dado excelentes resultados. El combustible es aspirado a través de la simple válvula mezcladora Venturi desde un tanque que contiene 2 galones de capacidad colocado en la base del equipo. El generador de dos polos, el cual está construido sobre el eje del motor, no tiene chumaceras, y tiene el campo magnético inductivo conectado en paralelo y otro en serie para la puesta en marcha. Este equipo está de acuerdo con las especificaciones de la National Board of Fire Underwriters.

La simplicidad del diseño, la rigidez de la construcción y las características de seguridad del aparato, recomienda el equipo especialmente para todos aquellos cuyos conocimientos en electricidad es limitado, pues cualquiera es capaz de operar este simple y eficiente equipo.

JABONERIA DB
Jesús M. Castro V.
Jabones de primera calidad
Teléfono 100. Plaza Víquez. San José

¡tan seguro!

Esta Cruz, que ha sido siempre el más alto signo de seguridad, cierra y protege cada "Sobre y cada Sobrecito Rojo Bayer."



Cuando Ud. compra una dosis de CAFIASPIRINA en este empaque, puede estar perfectamente seguro de tres cosas: primera, de que recibe el producto original y legítimo; segunda, de que las tabletas llegan a su poder tan frescas, limpias y eficaces como salieron de la fábrica, y tercera, de que obtendrá alivio inmediato y completo, porque no existe nada igual a la

CAFIASPIRINA

para dolores de cabeza, muelas y oído; neuralgias; malestar causado por los excesos alcohólicos, resfriados, etc. La CAFIASPIRINA fue declarada recientemente, por voto popular, "el mejor remedio para el dolor de cabeza" y premiada con Medalla de Oro y Diploma de Honor. Cualquier persona puede tomarla con entera confianza, porque nunca afecta el corazón.



Escritores y Poetas de Costa Rica
POR
ROGELIO SOTELA
700 PAGINAS
VENTA EXCLUSIVA
LIBRERIATORMO
Apartado No. 439 - San José
Se enviará por Correo

Nota de duelo

En Villa Quesada falleció a consecuencia de una congestión el señor Emilio Piedra, esposo de doña Rosa Arias Gutiérrez.

El Sr. Piedra hacía varios meses que vivía en este lugar donde se dedicaba a la explotación de una finca.

Por mal estado de los caminos no fue posible traer los restos a la ciudad de Cartago, para darles sepultura.

Enviamos nuestro pésame a su esposa doña Rosa Arias v. de Piedra, a su madre doña Dolores de Piedra, a sus hermanos y demás familiares del extinto.

Regresa de Guanacaste

A regresado del Guanacaste don Luis Larrad, Agente viajero de La Mascota.

Regresa don Luis después de haber pasado un mes en la región guanacasteca.

Lo saludamos.

¿Es Ud. constructor? ¿Necesita ARENA de la mejor calidad?
Llame a San Pedro.—Teléfono No. 21
y le atenderá inmediatamente
BELARMINO CAMPOS
quien acaba de recibir espléndidas ARENAS de Cartago

Perfume
"CAMIA"
de RIGAUD
8, Rue Vivienne. — PARIS

ARISTOCRATICO — DELICADO
y de FAMA MUNDIAL
De venta en todas las Perfumerías.

JUBOL reeduca el intestino

Estreñimiento
Almorranas
Enteritis
Insomnios
Vértigos

Comunicaciones a la Academia de Ciencias de Paris (28 Junio 1909), y a la Academia de Medicinas de Paris (21 Dec. 1909).



Para estar en buena salud tomad cada noche un comprimido de JUBOL

El JUBOL reeduca el intestino, digiere los alimentos que se encuentran en él y, sin medios violentos, devuelve suavemente al intestino la costumbre de funcionar.

OPINIÓN MEDICAL:
"Para descargarse pronto del estreñimiento, basta solo al enfermo tragar sin masticar, cada noche, de 1 a 3 comprimidos de Jubol. Por un hemorroidario ese remedio tiene gran valor. Es tan verdad que las almorranas es una enfermedad muy frecuente que por todos los médicos que leerán estas líneas, no hay uno solo que no pueda certificar la veracidad de lo que precede."
Profesor PAUL SUARD,
Antiguo prof. agregado a las Escuelas de Medicina Naval, Antiguo Médico de los Hospitales Franceses.
Establecimientos Chatelein, 2, rue de Valenciennes, Paris. — Agentes generales para Centro America: ARMANDO CANEX & C^o.

Agentes en Costa Rica: E. DE MEZERVILLE

NUESTRAS ENTREVISTAS

Don Manuel Montejo nos hace importantes declaraciones de palpitante actualidad

Con el propósito de informar a nuestros lectores de una manera clara y fiel sobre el proyecto en virtud del cual se traspasarían a la Municipalidad los servicios de alumbrado, fuerza motriz, teléfonos y tranvía, del que tanto se ha venido discutiendo durante los últimos días, decidimos visitar a don Manuel Montejo, Apoderado General de Mr. Keith y posible signatario del contrato.

El señor Montejo se encontraba en su oficina, departamento amplio y elegante como el de un Ministro de Hacienda. Anunciada nuestra visita nos recibió amablemente.

Don Manuel es un caballero muy fino. Empresario distinguido, amigo gentil y personalidad ejemplar, goza de grandes simpatías en todos los círculos sociales.

Iniciada nuestra conversación sobre el proyecto se mostró muy entusiasmado y con mucho calor abordó el tema. Dice que ha cambiado impresiones con el señor Presidente de la República, con el señor Gobernador y con el Presidente Municipal. El primero simpatiza con el proyecto aunque por el momento permanece en expectativa y los dos últimos lo apoyan decididamente.

El negociado es de trascendental importancia y la exposición que acompaña al proyecto es muy clara. "La operación es en sustancia la misma que en 1922 se sometió al Sr. Ministro de Fomento y al Presidente Municipal de San José. Dichos funcionarios aprobaron y subscribieron el proyecto como base de una futura negociación, y si entonces no se pudo concluir y perfeccionar fue porque, como primera condición ineludible, se exigió por ellos que antes se llevase a efecto el empréstito de cuatro millones de dólares que al propio tiempo se estaba arreglando con Mr. Keith. Como el empréstito fracasó, no se volvió a tratar del asunto.

El móvil que aconsejó la condición *sine qua non* antes referida, fue el de que bajase el cambio internacional a fin de que los cálculos de productos en oro de las empresas no flaqueasen por alza inmoderada del precio de las letras; pero como hoy, debido a la creación de la Caja de Conversión, parece seguro que el cambio se estabilizará al 400 por ciento sobre oro americano y cabe hacer estimaciones y previsiones de esas entradas en moneda fuerte sin mucho riesgo de que desde luego resulten trastornadas, se juzga oportuno y conveniente reanudar la negociación.

Si se compara el proyecto nuevo con el que firmaron el Ministro señor Banco y el Presidente Municipal Sr. González Viquez, se verá que hay una mejora en punto a intereses y una pequeña elevación de la suma de bonos que se emitirán.

Esta última diferencia obedece a la circunstancia de haberse efectuado después de 1922 mejoras de importancia en las plantas y sus anexos. "De todos modos dice el párrafo final al referirse a la narración anterior, la inversión hecha y que explica el aumento propuesto, podrá verificarse e investigarse por los expertos".

"La negociación es de gran conveniencia para el país. Dentro de 24 años el Municipio quedará dueño de una empresa poderosa, sin tener que desembolsar ningún dinero y después de haber obtenido el público una magnífica serie de mejoras que reclama con toda urgencia".

En otra parte, de la exposición presentada por el señor Montejo aparece el siguiente párrafo que es de vital importancia:

"El proyecto prevé la posibilidad de una emisión adicional de \$ 375,000, exclusivamente para cancelar la deuda



DON MANUEL MONTEJO

municipal flotante. El pensamiento se ha aceptado en la inteligencia de que no se harían dos emisiones distintas sino una sola, que sería una única deuda; de que las garantías de la parte municipal se sumarían a las del negocio eléctrico; y de que la Municipalidad haría de su peculio y por medio de la Junta Administrativa el servicio de su deuda particular.

La operación resultaría enormemente ventajosa para la Corporación pues aún suponiendo lo peor (esto es que esa parte de bonos se vendiese solo al 85 por ciento, y habría diferencia con los otros por partirse de la base, para estos, de que los acreedores y accionistas los reciban en pago al 90) el Municipio sacaría en efectivo \$ 318,750 ó \$ 1,275,000. ("más tarde se recibió aviso de que el precio mínimo sería del 88 por ciento). Siendo esto así y pagando con esta suma cre-

ditos que ganan el uno por ciento mensual, la cuenta sería de este modo:

Tres años a 7 tres cuartos por ciento sobre \$ 375,000 \$ 29,062.50 igual a \$ 116,250 y el resto del plazo 9 tres cuartos sobre igual cantidad 36,562.50 igual a \$ 146,250.

Como la Municipalidad paga hoy sobre la suma el 12 por ciento, con los mismos \$ 153,000 que dejaría de pagar aquí, economizaría cada año de los tres primeros \$ 36,750 ó en el trienio \$ 110,250, y en los años sucesivos \$ 6,750 anuales. De modo que en el período de amortización aún le quedaría dinero, a pesar de que al cabo de 21 años nada debería del principal. En otros términos, la Municipalidad pagaría con los intereses de hoy, intereses y principal de la deuda y aun salvaría una suma en los 24 años de \$ 252,000. Esto para hablar únicamente de la operación de crédito en su favor que además le descargaría cada año el presupuesto, que en cuanto a los beneficios que reportaría a San José y su tesoro municipal con la ampliación de las líneas tranviarias, esos serían incalculables."

El señor Montejo nos leyó con mucho interés algunos otros párrafos salientes de dicha exposición de motivos.

Espera la resolución del Sr. Presidente de la República y manifiesta que las ventajas que reportaría este proyecto son matemáticas:

Argamente hablamos del presente proyecto con el estimable caballero señor Montejo.

Ya para despedirnos y aprovechando los vastos conocimientos que tiene don Manuel sobre la agricultura, le preguntamos por los negocios bananeros, que se piensan llevar a cabo en la región Sur del país.

Manifiesta temores respecto a la prolongación del verano en esa zona y a las pocas facilidades de riesgo que hay. Si sucediera, agregó, como en Santa Marta, que las aguas de la Sierra Nevada son recogidas por medios convenientes, sería una gran cosa.

"¿Y del café que nos dice? le preguntamos.

La perspectiva que existe es muy halagadora. La cosecha ha sido más floja que la del año pasado y esto creo se debe a las lluvias. En la provincia de Heredia no dió el rendimiento esperado.

Los precios en los mercados extranjeros son muy satisfactorios.

El tiempo transcurría amablemente al lado de este culto caballero pero era necesario concluir la entrevista, pues no podíamos continuar quitándole el tiempo a quien finalmente nos dispensaba toda clase de atenciones.

Muy agradecidos nos despedimos del señor Montejo a quien le reiteramos nuestro saludo más cordial.

El Sr. Alcalde Cuarto revoca el embargo contra una póliza de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

Informamos en días pasados que el señor Alcalde Cuarto había dictado embargo contra una póliza de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, contra lo dispuesto por el Decreto Número 33 del Congreso Constitucional de fecha 7 de julio de 1905, y aprobado por el Poder Ejecutivo el 8 del mismo mes y año, que dispone que no podrán ser perseguidas por los acreedores las pólizas de dicha Sociedad ni sus productos.

Con tal medida se ha querido amparar a sus miembros.

En la mayoría de las defunciones de los asociados los dolientes muestran su agradecimiento en expresivas cartas que se encuentran archivadas en la Tesorería y que dan testimonio de los grandes beneficios que les presta esta institución.

El decretado embargo de la póliza del señor don Agustín Montero Barrantes, por el Alcalde Cuarto, contra lo dispuesto por el Congreso Constitucional, mereció la protesta de la Directiva "pues de haberse admitido este embargo o de haberse guardado silencio, se habría desquiciado una de las mejores garantías de seguridad con que cuentan los miembros de esta Sociedad que ha sabido subsistir durante más de un cuarto de siglo, digna siempre con acrisolada honradez y tino por los caballeros que han formado las diferentes directivas.

Estudiado detenidamente el asunto del embargo de la póliza del señor Montero Barrantes, el señor Alcalde Cuarto lo ha revocado según se desprende de la nota que reproducimos a continuación:

Número 219

San José, 5 de Set. de 1924.

Sr. Tesorero de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida.

Ciudad

Muy señor mío:

En contestación a su oficio de 3 del corriente, debo de manifestarle que esta autoridad, como se puede ver del expediente respectivo, no despachó embargo sobre la póliza del señor Agustín Montero Barrantes, ya que el señor Juan Rescía Anitro al solicitar el embargo, no señaló determinado bien sobre el cual recayera éste. En el auto que despacha se dice: "recaiga éste en los bienes que se indiquen". El Juez Ejecutivo Bendaña se constituyó en las oficinas de esa Sociedad y por consejo del actor, trabó embargo en la mencionada póliza. Poco después solicitó Rescía que se comunicara a usted el embargo, nota que fue redactada por el secretario de la Oficina, y que yo firmé sin darme cuenta de que el embargo se había trabado en un bien inembargable como lo es la póliza de seguros de vida de esa Sociedad y sus productos.

Sírvase en consecuencia, tener por no trabado el embargo efectuado en la póliza del señor Agustín Montero Barrantes. Soy de usted atto. S. S.

(f) FERNANDO MARTÍNEZ

Alcalde Cuarto

Queda pues así solucionado este asunto, respetándose la Ley que declara inembargables las pólizas y sus productos de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida.

NOTA EDITORIAL

Sesiones extraordinarias del Congreso

Según decreto del Poder Ejecutivo, el Congreso Constitucional de la República deberá inaugurar al medio día del jueves dieciocho de los corrientes sesiones extraordinarias para terminar algunos de los asuntos que dejó pendientes en la última legislatura y conocer de varios otros comprendidos en la convocatoria.

Para dar lleno a ésta, la Cámara necesitará trabajar durante dos meses consecutivos por lo menos, siempre que se aproveche debidamente el tiempo, que se labore siquiera cuatro horas diarias y que no se pierda la mitad de éstas en discusiones bizantinas que sólo alcanzan a interesar a los desocupados de las barras. Distribuidos por Carteras los negocios que se debatirán en el período extraordinario son los siguientes:

Relaciones Exteriores.—Convenciones celebradas en la Quinta Conferencia Internacional Americana, suscritas en Santiago de Chile en abril y mayo de 1923. Tratado y Convenciones firmados en Washington por los Plenipotenciarios de los cinco países de Centro América en febrero de 1923. Convención sobre uniformidad de nomenclaturas para la clasificación de mercaderías. Convención sobre publicidad de documentos aduaneros. Convención para la protección de marcas de fábrica comercio, agricultura, y nombres comerciales. Nuevo Reglamento Consular.

Gobernación y Policía.—Ampliación del presupuesto de la Secretaría de Gobernación con las partidas para pagar el sueldo del Jefe Político de Tilarán y para continuar los trabajos de apertura de un callejón e instalación de una línea telegráfica entre El Pozo y Buenos Aires del cantón de Osa. Ley de Accidentes del Trabajo. Organización de los servicios públicos y reforma a la Ley de Organización Municipal. Ampliación del presupuesto vigente para atender el pago de cuentas pendientes por gastos ocasionados en la última campaña electoral.

Fomento.—Fundación de la Colonia Agrícola Palmareña. Reformas a la Ley de Caminos. Contrato para la siembra de bananos en la región del Pacífico.

Educación Pública.—Autorización a la Junta Escolar de San José, para vender el edificio conocido con el nombre de "Juan Rafael Mora" e invertir su producto en la construcción de otro edificio escolar.

Justicia.—Aclaración o reforma del artículo 43 de la Ley de Seguros. Reforma del artículo 151, Ley de Sociedades Comerciales, adicionado por ley No. 42 de 8 de noviembre de 1923.

Hacienda y Comercio.—Autorización a la Municipalidad de Palmares para contratar un empréstito.—Enajenación de la finca "Las Mercedes"—Unificación de los derechos de puerto.—Reforma del impuesto sobre la renta. Ley de papel sellado y timbre. Aclaración de la ley respectiva en cuanto a si los cafetaleros están o no obligados al pago de los detalles de caminos. Adquisición de una propiedad en Hoja Ancha y Matambú, ocupada por vecinos de esos lugares. Ley de Seguros del Estado. Contrato exterior de Hacienda. Reformas a la ley de tributación directa. Reformas a las leyes aduaneras. Cumplimiento de sentencias judiciales. Reorganización de las dependencias de Hacienda. Resolución sobre algunas reclamaciones contra el Erario. Reformas a la ley de presupuesto. Observaciones a la reforma de la ley de Control. Ampliación del presupuesto al Poder Legislativo, para el pago de estas sesiones extraordinarias.

Muchos de estos asuntos son áridos; algunos prometen una discusión intensa porque atañen a intereses vitales de la comunidad. Lo que es indudable es que la legislatura extraordinaria tiene un programa más difícil, más importante que el de la ordinaria y que, por lo tanto, exige mayor estudio y empeño por parte de los representantes del pueblo y una más activa participación de los ciudadanos, en los campos de la prensa, para la acertada solución de los diversos puntos de trascendencia que dicho programa comprende.

Llama la atención el hecho de que el Poder Ejecutivo no haya incluido en la convocatoria el proyecto de reformas a la Ley Electoral. Era el momento oportuno de hacerlo. Más tarde los intereses menudos de la política que ha de desarrollarse con motivo de la renovación de la mitad de la Cámara a fines del año entrante, impondrán la discusión serena e imparcial del caso, obligando la estabilidad de los actuales textos que, digase lo que se quiera, no gozan de la confianza pública y abundan, jurídicamente, en defectos que es necesario corregir si se desea promover la purificación y respeto del sufragio costarricense, de acuerdo con el anhelo cívico de dotar al país de gobiernos eminentemente populares.

Creemos que los hombres de buena voluntad, los que sientan amor por la República y celo por el porvenir de los destinos patrios, deberían, en alguna forma práctica, exitar al Ejecutivo para que, en un decreto de ampliación, incluya dicho proyecto de reformas electorales a fin de que sea discutido en el nuevo período de sesiones que se va a inaugurar.

Carta del señor Ministro de Hacienda

Ayer tarde recibimos una carta del señor Secretario de Hacienda, don Tomás Soley, la que por dificultades inasperables no nos ha sido posible insertar en esta edición.

Mañana la daremos a la publicidad y desde ahora hacemos presente al señor Ministro Soley nuestro sincero agradecimiento por su fina atención.

Cerca del Mercado
compro lote o casa
 para construir, que mida arriba de 15 por 50 vrs.

También compro
Registradora de Tiquete
 que marque hasta \$ 1,000.00

Entenderse con
TOMAS FERNANDEZ

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Operados

En la Clínica de los Drs. Victory y Pacheco fueron operados don Juan Rodríguez, vecino de Coronado, y don José Astruck, de Limón.

Restablecida

Después de una delicada operación en la Clínica de los Drs. Victory y Pacheco, salió ya restablecida, y fué trasladada a su casa de habitación, doña Mercedes de Lizano.

Mejor

Doña Mercedes Coronado de Van der Latt, que fue operada en días pasados, ha continuado mejor, y dentro de poco será trasladada a su casa de habitación.

Recordatorios

Cumplen años hoy de haber fallecido, Hilaria Gómez J. v. de Vargas, 1895; Dr. Manuel J. Flores, 1923; Ricardo Vargas Z, 1918; Victoria Montes de Oca B. de Castro, 1921; Ramón Vargas Molina, 1898; Josefa Rodríguez Estrada, 1915; Félix Heintze K, 1920; y Wenceslao Fábrega M, 1921.

Boda efectuada

En días pasados contrajo matrimonio el joven don Manuel Montejo Ramírez con la señorita Elvira Román Chacón, quienes fueron apadrinados por don Luis Roldán y su señora esposa doña Elena Aymerich. Por la ventura del nuevo hogar formulamos nuestros votos.

Cumpleaños

Celebran hoy la fecha de su natalicio doña Elena Martín de Fernández, doña Emilia Martínez de Colgado, señorita Luisita Jiménez Moreno, señorita Amalia Carranza Aguilar, Dr. don Antonio Facio y don Alejandro González Uloa.

Amonestaciones matrimoniales

En la Parroquia del Carmen se corren las amonestaciones de Gonzalo Rojas y María Quirós Portuñuel Miguel Mejía Sánchez y Rosa Campos Madrigal, José Chavarría Calvo y María de los Angeles Solano Quirós, Fernando Carranza M. e Hilda Valverde, Idelfonso García León y Emilia Romero Rojas.

En la Parroquia de la Merced se corren las amonestaciones de Sixto Juvenal Barquero y Dolores Cedeño

Enferma en Heredia

Recibimos la noticia de que sufrió un ataque la estimable señora doña Esmeralda Gutiérrez de Morales Ayer su estado de salud continuaba siendo mejor.

Restablecida

Después de haber guardado cama por varios días se encuentra ya del todo restablecida doña Consuelo Sufiol de Romagosa, de lo cual nos alegramos.

Bodas efectuadas

En la Parroquia de la Dolores se han efectuado los matrimonios de Joaquín Hernández y Rafaela Delgado, Hermenegildo Bravo y Adeja Parjagua. Enviamos nuestra enhorabuena a los contrayentes.

En la Parroquia del Carmen se efectuó el matrimonio de Napoléon Vargas Rojas y Zoila González Venegas. Les enviamos nuestras felicitaciones.

El baile en Coronado

Recibimos la invitación que nos hace el Comité Organizador para el baile social que se efectuará el próximo domingo 14 de los corrientes, desde las 5 hasta las 10 p. m. en la casa de habitación de don Tobias Rojas en San Isidro de Coronado.

La Boda Esquivel-Lang

En la casa de habitación de doña Mercedes Sáenz v. de Lang se efectuará a las 8 y media de la noche de hoy la ceremonia matrimonial del caballero don Jorge Esquivel Sáenz, con la señorita Julia Lang Sáenz.

Recibirán los nuevos esposos la bendición del Sr. Cura de la Parroquia de la Merced Presbítero don Rosendo de Jesús Valenciano, y actuarán como padrinos el Dr. don Luis Paulino Jiménez y doña Oliva de Esquivel, Mr. Harry R. Jons y doña Lidia de Jons, don Juan Lang y doña Berta de

Lang, don Jaime Esquivel y doña Margarita de Guier, don Rafael Esquivel y doña Leticia de Esquivel, don Francisco J. Peralta y señorita Mercedes Lang, don Alfredo Lang y señorita Marina Masís, don Próspero Guardia y doña Enriqueta de Fournier, don Roberto Lang y doña Luisa de Sáenz, don Jorge Lang y señorita Marta Esquivel Yglesias.

LA OPINIÓN se complace en enviar su atento saludo a los nuevos esposos y formula sus votos muy cariñosos por la ventura del nuevo hogar.

Viajeros del exterior

En el vapor "Tolosa" ingresaron al país: Mario Aleman y Sra., Arturo Esquivel, Fernando Esquivel, Luis Shapiro, Francisco Suárez y Sra.—El señor Alemán es el nuevo Encargado de Negocios de México en Costa Rica y viene acompañado de su señora esposa. Les saludamos atentamente.

El baile del Club Internacional.

Mucho entusiasmo se nota en los altos círculos sociales por el suntuoso baile que se efectuará la noche del 14 de los corrientes en los salones del Club Internacional, en celebración de la fecha de la independencia nacional. Será una fiesta de confianza, como lo informamos en días pasados. Hoy deben principiar a circular las invitaciones por medio de la oficina de don Ernesto Ortiz, encargado del cobro de los recibos.

Fecha matrimonial

Celebra hoy la fecha de su matrimonio don Octavio Morales F. y doña María del Rosario Solano.

El baile en la Legación Americana

En la tarde del miércoles recibieron en la Legación a las personas de su amistad, el Excmo. Sr. Ministro y la Sra. de Davis, asistieron el Sr. Ministro de Seguridad don Pomilio Ruiz y su señora esposa doña Claudia de Ruiz, el señor Secretario de la Legación Norteamericana Mr. Harold M. Deane y su señora esposa doña Luisa de Deane, el Señor Cónsul Norteamericano Mr. Henry S. Watterman y su señora esposa, doña Arabela de Osborne y su hija Hilda, doña María Teresa Mendioja de Obeso, Mrs. Alejandro Carit, Erik Knobr, Mrs. W. C. Riqbi, señorita Lily Knobr, señorita Carol Riqber, Sr. Encargado de Negocios de Nicaragua, don Miguel Cárdenas y don Guillermo Tristán.

El baile en Limón

Se nos suplica avisar a las personas que de esta capital concurren al baile que se efectuará en los salones del Centro Internacional, el próximo domingo, que pueden pasar a la oficina de don Ricardo Mora Fernández a retirar los pasajes previa presentación de la cartulina de invitación.

El baile del 15

La Directiva del Club Internacional ha concedido permiso a las señoras de la Junta Directiva de la Gota de Leche para que se efectúe en sus salones un baile en la tarde del 15, con el fin de recaudar fondos a beneficio de la Institución. La fiesta tendrá lugar de las 2 a las 6 de la tarde del día 15.

La cuota para caballeros y señoritas es de \$2.00 y los precios de la cantina serán reducidos.

El Maestro Repeto será el encargado de la orquesta.

El baile de Felicitia Valenzuela

En la tarde del domingo obsequiará a sus amistades con un baile, en la casa de habitación de la señorita Berta Montenegro, 200 varas al Norte del Carmen, la señorita Felicitia Valenzuela Montenegro en celebración de la fecha de su natalicio.

Para esta fiesta han sido invitadas todas las amiguitas de la obsequiante. El programa musical será ejecutado por el Jazz Band del Maestro Barquero.

Bautizos

En la Parroquia de la Dolores se han efectuado los bautizos siguientes: María Zelmira nacida el 4 de setiembre, hija de Aquileo Solano y Cejina Solano, Miguel Angel, nacido el 16 de Julio, hijo de Macedonio López y Teresa Solís, Olimpia, nacida el 22 de junio hija de Abdenago Romero y América Carlin, Gisela nacida el 5 de Junio, hija de Francisco Barquero y Ermida Cabezas-Guillermo, nacido el 2 de setiembre, de Nicolás López y Lupe Molina, Mario, nacido el 20 de Octubre de 1921, hijo de Guillermo Echeverría y Benigna Prado.

En el hogar Jiménez-Moreno

Desde hace varios días se encuentran enfermas de algún cuidado doña Luisa Moreno de Jiménez y sus hijas las señoritas Luisita y Estrellita. Sinceramente deseamos el restablecimiento de las estimables enfermas.

Don Enrique González

Al medio día de ayer los Drs. Durán, Rojas y Moreno Cañas, practicaron una punción a don Enrique González de cuyo estado de salud hemos estado informando en nuestras ediciones pasadas. La operación dió los resultados que buscaba la ciencia pues inmediatamente el paciente tuvo una reacción bastante favorable.

Posiblemente en la mañana de hoy sea pasado al departamento de Rayos X del Hospital de San Juan de Dios, con el fin de tomar una radiografía y localizar si existe o no algún daño interno.

Nacimiento

El hogar de don Manuel Sierra y su señora esposa doña María Cautillo ha sido aumentado con el nacimiento de una mujecita. A los dichosos padres enviamos nuestra enhorabuena y deseamos ventura a la recién nacida.

El baile de Ajuela

Acusamos recibo de la invitación que se nos hace para el baile que se efectuará en el Salón Gimnasio del Instituto de Ajuela el domingo 14 de los corrientes a las 9 de la noche, en celebración de la fecha de la independencia. Han aceptado el cargo de recibidoras doña Aquilea Q. v. de Saborío, doña Elena de Rodríguez y las señoritas Clemencia Fernández y Nelly Carrillo



LIPTON'S TEA
THE FINEST THE WORLD PRODUCES

LIPTON'S
TEA COFFEE AND FLAVORING CO. LTD.
KING GEORGE V.
EXTRA CHOICEST BLEND OF TEA

TE

SABROSO Y SIEMPRE FRESCO

De venta en todas partes
R. E. SMYTH Y Co.
REPRESENTANTES

Otro Representate Consular

del gobierno de don Ricardo Jiménez que no es aceptado como persona grata

Hace algunos días llegó a nuestro conocimiento que el Gobierno de El Salvador se había negado a extender el exequatur a las letras patentes que acreditan a don Efraín Monge como Vice-Cónsul de Costa Rica en San Salvador por no ser este caballero persona grata para él. Nuestro colega el "Diario de Costa Rica" nos confirma ahora esta noticia que si entonces la llamamos fue porque no estábamos seguros de su veracidad.

Continúa pues, nuestra Cancillería recibiendo desaires por la no acertada elección de sus representantes consulares en el exterior, y todo por la poca atención que se le presta a estas designaciones que se hacen a la minuta, inconsultamente, para satisfacer compromisos políticos o agradar a los amigos que recomiendan a tal o cual persona para tales puestos, sin preocuparse de que el apadrinado pueda o no ser persona grata para el gobierno del país ante el cual va a ejercer sus funciones consulares.

¿Hasta cuándo aprenderemos la lección, señor Secretario de Relaciones Exteriores?
R. S. V. P.

La crisis política en la República de Chile

(Por haber salido en nuestra última edición con numerosas erratas, reproducimos hoy la presente nota).

Dimos ayer publicidad a los mensajes que nos llegaron del exterior sobre los últimos acontecimientos en la hermana República de Chile.

Esos primeros informes que como puede verse pecaron de exagerados y de alarmistas, presentaban la crisis como un movimiento de los militares contra los partidos políticos; y la dimisión del señor Presidente Alessandri, como una caída de su alto y delicado puesto.

Hoy—y no de otro modo podía ser tratándose como se trata de un país perfectamente bien organizado, cuyas instituciones descansan sobre bases sólidas e inmovibles—tenemos la satisfacción de publicar las noticias recibidas hasta las once de anoche, en las cuales se informa que el orden más absoluto impera en el gran país del Sur, y que sólo se le concedió licencia al Presidente Alessandri. Noticias que, por otra parte, confirma el inserto cablegrama oficial que tuvo la bondad de suministrarnos el Excelentísimo señor don Julio Garcés y Vera, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Chile en Costa Rica.

Plácenos sobremedera que así sea, y sólo nos resta desear que la situación política de aquella República se aclare y que los pequeños nubarrones que hoy la cubren se conviertan en lluvia que refresca y fecundiza.



Casa A. MAURY

Casa Francesa la más antigua (fundada en 1860)
6, Boulevard Montmartre. PARIS (Francia)
la Casa que vende más Barato en el Mundo
Envía gratis y Franqueada su lista de precios
Ilustrada que contiene muchas gangas - Series - Colecciones

PRECIOS ABSOLUTAMENTE SIN COMPETENCIA
Revista periódica (especies franqueadas) Album - Catálogo
La Casa A. MAURY no vende sino sellos rigurosamente auténticos

Los nuevos nombramientos en la Central de Teléfonos

Con motivo de tener que salir en día próximo para los Estados Unidos en viaje de paseo la señorita María Montes de Oca, quien durante varios años ha desempeñado a satisfacción de sus jefes y de los abonados de la empresa el cargo de Jefe de la Central de Teléfonos, fue nombrada para desempeñar igual cargo la señorita Hermelinda Bermúdez, otra de las entusiastas y leales servidoras de la empresa quien, durante muchos años ha prestado magníficos servicios de los cuales se encuentran también satisfecho el público.

Para inspectora de la Central de Teléfonos y Sub-Jefe ha sido nombrada la señorita Dorita Ramírez.

El trabajo de la central de teléfonos se hace durante el día con 12 señoritas y en las noches con cuatro. La instalación de los nuevos centros ha dado oportunidad de que el servicio sea mas rápido y eficiente.

Nuestra enhorabuena para las nuevas jefes y nuestros votos porque haga feliz viaje la señorita Montes de Oca.

Agente de Policía en Puntarenas

Don Marino Meneses, ex-Jefe Político de Siquirres, ha sido nombrado Agente de Policía de Puntarenas en lugar de don Amadeo Boza Mc Keller.

Queda así solucionado el conflicto que existía en Siquirres.

Movimiento Diario

Nacimientos

José María, de Próspero Chaves y Salvadora Chacón.
Zoila, de Alfredo Chavarría, y Eloisa Muñoz.
José Antonio, de Antonio Barrantes y Angela Gutiérrez.
María del Carmen, de José Calderón y Ejsa Aguilar.
Margarita, de Vidal Jiménez y María Luisa Badilla.

Pasaportes

Dimas S. Rostrip Dorado y Sra. para Panamá.
Pantejón Gómez para Panamá.
Carlos Knudsen para Panamá.
José María Calvo para Panamá.

Trapos viejos. pero limpios, se compran en la Minerva

Sección Deportiva

Viene de la página 3

A no ser que se sienta in-
dispuesto, o debido a incle-
mencias atmosféricas, el fa-
moso potentado del petróleo
no pierde día para practicar
su deporte favorito

En los días que aprieta mu-
cho frío, envuelve su cuerpo
con papeles, y si no puede
jagar al "golf", realiza una
larga excursión en automóvil.
A despecho de sus años,
hace constantes progresos en
su deporte.

George F. Baker tenía se-
tenta años cuando tomó por
primera vez en sus manos los
palos de "golf". En aquel en-
tonces dió comienzo su "era
de disipación", como él mismo
califica sus inclinaciones por
ese ejercicio y por el tabaco.
Actualmente, es un ardiente
pattidario de ese juego, y lo
práctico más por entreteni-
miento que por lo que tiene
de saludable. Y desde que na-
ció en él esa afición, sos'lene
que le pesa menos el trabajo.

Sus seis últimos cumpleaños
los ha celebrado trabajando.

En cuanto al general Win-
gate, aconseja a cuantos de-
sean conservarse fuertes y sa-
nos seguir las reglas siguien-
tes:

Acercarse a un lugar que
dé al aire libre y hacer gim-
nasia durante quince minutos,
todos los días, a la mañana y
a la noche.

Erotarse la piel todos los
días, para mantener abiertos
los poros.

Divertirse apropiadamente y
hacer todos los ejercicios po-
sibles al aire libre.

Asociarse con los jóvenes,
si es que uno se acerca a los
cincuenta años.

Si hace muchos años que
trabaja, reducir la semana de
seis días de labor a cinco.

Dormir bien; nada de pre-
ocupaciones.

Comer moderadamente y be-
ber en la misma forma.

El general juega al "golf"
con gran frecuencia, dedican-
dose también a la caza. Y en
compañía de su perro y con
la escopeta al hombro, se en-
camina al monte a aprobar su
puntería, como en los años
mozos, caminando millas sin
cansarse.

Aconseja a los jóvenes no
abandonar jamás los deportes,
afirmando que son mucho más
baratos que los médicos.

Los deportes al aire libre
son los mejores, a juicio del
general. Y su vanidad más
grande consiste en ser uno de
los más certeros cazadores que
hay hoy día en los Estados
Unidos.

El mayor Putnam es un
jugador de "tenis" de gran
relieve.

Acaba de cumplir los ochenta
años, aprestándose a salir
para Inglaterra, donde se pro-
pone disputar varias partidas.

—Yo no juego sino es las
"dobles"—dice el mayor Put-
nam, explicando que las carre-
ras de un extremo al otro de
la cancha le serían en extre-
mo peligroso.

El mayor y su esposa cuen-
tan una edad combinada de
ciento treinta y dos años, y
se ofrecen a cualquiera otra
pareja para disputar un "match"
doble.

En una ocasión, el mayor
Putnam abandonó el "tenis"
para dedicarse al "golf", pero
bien pronto retornó a la ra-
queta, con la que viene jgan-
do desde hace cuarenta años,
a pesar de las heridas que su-
frío en un brazo durante la
guerra de secesión.

En el invierno, cuando de-
bido a la nieve que cubre las
canchas le es imposible jugar
al "tenis", se desquita yen-
do a su oficina y volviendo a
su casa a pie, de la que me-
dia una distancia de dos mil-
las.

Se cuentan de estos hom-
bres que llegan a tan envidia-
ble edad en una aparente plen-
titud de energías físicas, mu-
chas y pintorescas anécdotas
y curiosas particularidades de
su vida, en que siempre se
hace notar su pasión vehemen-
te por los ejercicios al aire
libre, cuya práctica llega a
constituir en ellos una arrai-
gada modalidad de sus activi-
simas existencias.

Dijérase que han resuelto
el problema del rejuveneci-
miento por medios más de
acuerdo con la Naturaleza que
los preconizados por Vononoff.

Sobre asuntos municipales de Nicoya

Se nos ha enviado de
Nicoya una carta abierta
dirigida al señor Presidente
de la República sobre las
irregularidades que existen
en la Municipalidad de
aquel lugar que, por falta
de espacio nos vemos en el
penoso caso de no publi-
car, aparte de que es bastan-
te extensa y que resumimos
en los párrafos siguientes:

Al instalarse la Muni-
cipalidad desapareció el pro-
pietario Antonio Aguilar
Vargas por su parentesco
con el regidor Francisco
Gubillo ú ap., sustituyén-
dolo el primer suplente
Otoniel Hernández ú ap.

Don Francisco Cubillo
fue nombrado Secretario de
la Municipalidad y en su
lugar se llamó, no al segun-
do suplente, don Teodosio
Cárdenas, sino a don David
Obando, tercer suplente. Se

acusa a éste de haber hecho
que se girara a su hijo Gu-
mercindo, la suma de ₡ 53
por un trabajo imaginario.
Se dice también que el mis-
mo munícipe es Agente de
Policía de San Antonio.

A don Otoniel Hernán-
dez se le acusa de haber
aceptado el traspaso de una
patente de licores en Sabana
Grande, {contrayendo así
una obligación con el Mu-
nicipio que integra. Su her-
mano Marcial ha sido nom-
brado Inspector de aguas
cantonal, sueldo que paga
la Municipalidad.

Todo esto para llegar a
la conclusión de que han
perdido esos señores sus
respectivas credenciales.

Suponemos que el asunto
se llevará a la Secretaría de
Gobernación para que re-
suelva.

UNITED FRUIT CO.

Servicio de Vapores

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón; llegando los días Jueves en la mañana, y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders y Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirie Sucs., Sub-agentes en San José.

G. P. Chittenden
Administrador

San José, Marzo 28 de 1924

Cómo se celebrará en Liberia la fiesta de la Independencia

Con verdadero entusias-
mo se preparan los festejos
para conmemorar el 103
aniversario de nuestra pa-
tria, con el siguiente pro-
grama:

Día 14—A las 8 h. Match
de Foot Ball.

A las 12 h. Baile de Fan-
tasia Infantil.

A las 19 h. Desfile de
Antorchas.

A las 20 h. Baile Social.

DÍA 15

A las 5 h. Diana, Banda
Militar.

A las 7 h. Fiesta Escolar.

A las 8 h. Ejercicios Mi-
litares y gimnásticos por
alumnos de la Escuela de
Varones.

A las 9 h. Recepción en
la escuela, ofrecida por el
Personal Docente.

A las 17 hs. Recreo por
la Banda Militar.

A las 19 hs. y media.
Retreta de gala.

A las 21 h. Velada orga-
nizada por las alumnas de
la ciudad a beneficio del
Templo en construcción.

E. BLANCO S.

Va rumbo a la Argentina el Obispo Rojo

El Obispo ruso Nikolai,
cuya salida de Rusia pro-
dujo tan grande sensación,
acaba de embarcarse en
Hamburgo para Buenos
Aires, después de una bre-
ve permanencia en Berlín.
Como se recordará, Niko-
lai salió de Rusia con el
carácter de delegado de la
Iglesia Roja y con el encar-
go de hacer una jira de
propaganda por los Estados
Unidos. No bien hubo lle-
gado a Riga, en compañía
de algunos clérigos rusos
y de varias personas de su
familia, el Obispo Nikolai
visitó al representante de
la antigua Iglesia Ortodoxa,
revelándole que su verda-
dero propósito consistía en
emprender tanto en Euro-
pa como en América una
verdadera cruzada en favor
del Patriarca Tikhon y de
la verdadera Iglesia de Ru-
sia.

Al mismo tiempo tele-
grafió a los miembros del
Santo Sínodo—es decir, a
los miembros de la Iglesia
Roja—exhortándolos para
que abjuraran de sus erro-
res y para que reconocie-
ran la autoridad del Patriar-
ca.

Acerca de todo esto y
de sus planes para el por-
venir, el Obispo Nikolai
hizo antes de su partida de
Berlín muy interesantes re-
velaciones acerca de su
actuación, diciendo:

"Al iniciarse en Rusia
la persecución en contra
de la Iglesia, me encontra-
ba en Moscou, donde tra-
bajaba como farmacéutico
y como médico. Cuando
bajo la inmediata dirección
de los bolsheviks fue crea-
da la Iglesia Roja, los re-
presentantes de la Vieja
Iglesia convinieron en pro-
moverme a la categoría de
Obispo para que defendiera
sus intereses en el seno de
la nueva Institución. Cinco
meses más tarde, los mis-
mos obispos que me ha-
bían nombrado, se dieron
cuenta de que era
imposible hacer cosa algu-
na en beneficio de la Igle-
sia dentro de aquella orga-
nización, creada únicamen-

te con fines de carácter po-
lítico, por lo que me man-
tuve alejado de ella, hasta
dos semanas antes de que
se reuniera la Asamblea de
1923, convocada por ins-
tigación del Gobierno de
los Soviets con el propósi-
to de destruir al Patriarca
Tikhon, pues entonces me
requirió el clero de Mos-
cou que concurren a di-
cha Asamblea, con el fin
de tomar nuevamente par-
ticipación activa en la de-
fensa de los intereses de
la Iglesia.

"Lo ocurrido en aquella
Asamblea es tan interesan-
te como poco conocido del
público en general: en efec-
to, de los 67 obispos que
tomaron en ella participa-
ción, solamente 24 estaban
conformes con la destitu-
ción del Patriarca, y como
ese número de votos resul-
taba insuficiente, uno de
dichos obispos, Antonin,
recibió instrucciones de la
"G. P. U." (Administra-
ción Política Central), para
arrancar el consentimiento
a los restantes, con cuyo
fin se recurrió a la siguien-
te artimaña: se les hizo fir-
mar un papel en que se
trataba de la cuestión del
celibato eclesiástico, acerca
de cuyo punto todos esta-
ban de acuerdo. Las firmas
se pusieron de buena fe,
pero entonces se agregó
un documento apócrifo, en
el que se declaraba la des-
titución del Patriarca. En
tal virtud, el referido docu-
mento carece por completo
de valor y yo, que asistí a
esa Asamblea, puedo ase-
gurarle que el Patriarca no
se vió entonces desposeído
legalmente de ninguno de
sus privilegios.

Terminó sus declaracio-
nes el Obispo Nikolai, di-
ciendo que el pueblo ruso
se encuentra de parte de
Tikhon y que por lo que
a él toca, piensa trabajar
en la Argentina, bien sea
como agricultor o revali-
dando su título de médico
en Buenos Aires, a donde
irán a unírsele otros 18
obispos rusos muy pronto,

Verdaderas Gangas

Ofrecemos:

Georgetts — Crespones — Marrocanes
Seda Liberty — Charmouses — Jersey

Y muchos otros artículos de alta novedad
llegados por este último vapor.

LA GLORIA

José Ma. Calvo y Cía.

Lea la edición especial del domingo

GRATUITAMENTE

LA

INDUSTRIA FRANCESA

entregará una máquina de afeltar, forma GUI-
LLETTE, a quien compre una docena de hojas
"LLAVE y PUÑAL"—las mejores que existen—
que se venden a ₡ 2.45 la docena. Se pueden
conseguir también en nuestras Sucursales de
CARTAGO y HEREDIA.

El Almacén de Muebles

Más Surtido y Barato

es el de

Hernández y Cía.

125 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

Teléfono 972 :: Apartado 269

En la Librería Española de María V. de Lines

se ha puesto a la venta el popular Almanaque
profusamente ilustrado

HISPANO AMERICANO PARA 1925

XVI AÑO DE SU PUBLICACIÓN

Precio ₡ 1.75
Por correo 2.00

Crónicas Limonenses

La parca inexorable ha llenado de dolor el hogar del culto caballero don Filadelfo Granados con motivo del sentido fallecimiento de su hijo Adalberto, acaecido en esa capital el domingo último en las primeras horas de la mañana. Nuestro pésame para sus padres don Filadelfo y Sra.

El sábado tuvimos que lamentar un accidente que costó la vida a un honrado trabajador, don Rafael Mata, nativo de Alajuela. Encontrábase trabajando en el muelle y al querer sostener un poste con una barra, desquísiose el poste tambándole al agua de donde fue sacado cuarenticinco minutos después, ahogado. Fue sepultado al día siguiente con numeroso acompañamiento.

La circular del Sr. Presidente de la República al Comandante de Plaza de esta Provincia exigiéndole el cumplimiento de la Ley de Licores parece habersido acatada, pues ya el domingo notamos más orden. Sólo tenemos que lamentar la mala costumbre de la policía de dar cincha a los beodos. Ojalá se remediara este otro abuso.

El Resguardo Fiscal, del que es jefe don Aurelio Castro, persigue con actividad el contrabando. Pronto nos ocuparemos de esta magnífica labor realizada por el señor Casro y por ahora confiamos en que corregirá los abusos del comercio que emplea pesas y medidas que no son legítimas.—Corresponsal

El Ministerio resolverá

(De El Heraldo de Puntarenas.)

Decidió la Municipalidad de Esparta, en el asunto del paso de los alambres conductores de luz de San Ramón, de la empresa Echandi, después de oír la opinión del Lic. don Carlos María Jiménez, que se mantenía firme el acuerdo que denegó la concesión.

El Lic. don Carlos María después de estudiar el asunto detenidamente, dictaminó que si bien el acuerdo municipal que se dictó al respecto estaba firme, la a-

probación dada por el Ejecutivo en tiempo del señor Tinoco, era nula.

Parece que la última determinación municipal será llevada al Ministerio quien fallará en definitiva.

Esperamos que este asunto se resuelva cuanto antes y favorablemente al señor Echandi, pues de lo contrario, quien sufriría las consecuencias de tal negativa, sería, no tanto el Sr. Echandi, sino el vecindario todo de Puntarenas.

Esto lo debe tomar muy en cuenta el Sr. Ministro de Gobernación.

Al margen de los acontecimientos El problema del petróleo en las esferas gubernativas

El problema de los negocios petroleros en Costa Rica debe tratarse con sumo cuidado por ser demasiado grasoso.

Es un negocio bastante difícil de tratar y por espacio de largos meses se encuentra durmiendo el sueño de los justos.

Los miembros de la Compañía Nacional ni cortan ni pinchan. La Costa Rica Oil Corporation ha trasladado sus maquinarias a Bocas del Toro y nadie sabe a punto fijo por donde anda la procesión.

Mientras tanto, hay grandes capitales empleados en valores petroleros, los cuales reclaman una pronta solución.

El representante de la Costa Rica Oil Corporation gastó mucho tiempo durante la última etapa de la administración pasada, gestionando una solución o una simple respuesta a sus notas.

Llegó al colmo hasta responder con expresivo silencio la Secretaría de Fomento a la de Hacienda cuando ésta le dirigió sendos memoriales. Aún más, el propio señor Roe estuvo en las oficinas del Ministerio de Fomento preguntando por la respuesta de marras.

En todo ello se notó siempre una falta de valor moral muy grande. Los petroleros siempre abrigaron la esperanza de que un cambio de gobierno favoreciera sus intereses.

Ahora bien. El señor Presidente de la República está vivamente interesado en la pronta solución del conflicto. Tanto es así que hace dos días le dirigió una comunicación al señor Secretario de Hacienda pidiéndole amplios detalles al respecto.

Esta noticia—que es oficial—ha causado alguna extrañeza, pues los que entienden del asunto se preguntan: ¿Por qué motivo no se dirigió a la Secretaría de Fomento?

El señor Ministro de Hacienda prepara todo un "stock" de acontecimientos que debe enviar a la Casa Presidencial.

Así, pues, está en vías de arreglarse la eterna crisis del petróleo, o mejor dicho, el interminable conflicto de intereses creados, encontrados y secretos.

Por otra parte, la Compañía desea modificar su contrato. Alega que no tiene comparación con el firmado con las autoridades panameñas, pues el porcentaje es muy alto.

Otras personas piensan que si la Compañía instala sus maquinarias en Bocas, por una razón científica, el petróleo costarricense sería aprovechado por tierras panameñas.

Continuaremos ocupándonos de estos asuntos que son de interés general.

Las contradicciones del Presidente

Reproducido de "La Tribuna" de ayer

¿Que si hay contradicción entre mis palabras de diputado cuando el veto del Presidente Acosta y mi carta de estos días al Secretario de Hacienda? Soy el primero en reconocerla. Pero quienes asumen el cargo de Jueces, si en realidad lo son, deben a su vez reconocer que mi pecado es venial, de los que se quitan con un golpe de pecho. No pretendo ahora sustraerme, en los gastos públicos, de la autoridad del Congreso no es que quiera hacer mangas y capirotes con el Presupuesto. Siendo diputado decía: que se nos consulte todo porque la República así lo necesita. Cosa por cosa, caso por caso... Lo que ocurre con esa autorización de pasar partidas se presta para favoritismos. Pues bien, siendo Presidente, estoy anuente a ir sin dilación a al Congreso a consultarle cosa por cosa y caso por caso. Si el Congreso está reunido, y aquí prácticamente lo está todo el año, al mismo tiempo en que firme un acuerdo creando un nuevo puesto o modificando una dotación, tendré que ponerlo en conocimiento del Congreso. De nada me serviría modificar el presupuesto con fines de favoritismo, si el favor habría de resultar flor de un día. Mi plan actual hace imposible,—y en eso estaba el meollo de mis palabras de diputado,—que año tras año pueda perpetuarse el hecho de que el presupuesto emitido por el Congreso sea una cosa, y el presupuesto real, ordenado por el Ejecutivo, sea otra cosa y muy distinta. Mi idea es que si los dos relojes, el del congreso y el del Ejecutivo, no marchan siempre sincrónicamente,—y eso las necesidades de la vida

lo imponen,—se haga cuanto antes la debida rectificación y que sea siempre el Congreso, en definitiva, el que fije la hora oficial, en materias de presupuesto. Vistas así las cosas, y así tendrán que verlas los que como estadistas las hayan de juzgar, mi contradicción es simple llamada "La Opinión" cuando hablé como estadista, de mi carta al señor Soley, aprobé mis ideas. Eso es lo que importa. Si hubiera yo puesto orejas de mercader a las razones del señor Soley se me diría,—ya lo estoy oyendo—que el orgullo y la vanidad son las sombras de mi ser y que por cuanto una vez dije sí, jamás diré no. Pero la verdad es que prefiero que digan que doy caídas, que no que me caracteriza la testarudez del asno.

Ricardo Jiménez

Un Jefe Político curandero

Informa La Noticia de ayer tarde que el Jefe Político de Turruabares ha resultado un curandero que deja chiquito al del cuento de don Jenaro Cardona.

El Político curandero cura con manzanillo, romero pelo de maíz, miel de palo, jengibre, ruda, colpachí y un montón de cosas más.

Quien va a curar tanto mal va a ser el Ministro de Gobernación.

Teatro Nacional

Compañía Española de Operetas "Inés Berutti"

VIERNES 12 DE SETIEMBRE DE 1924

POPULAR!

La Opereta creación de esta Compañía:

La Princesa de las Czardas

Luneta: CUATRO COLONES

Mañana Sábado gran beneficio de la genial INÉS BERUTTI con la inmortal Opereta:

La Viuda Alegre

Garage Vidal Cruz

Servicio permanente de automóviles Cadillac, Oldsmobile y Dodge de 5 y 7 pasajeros

Especialidad en los servicios durante la noche

Lado Norte de la Catedral ☉ TELEFONO 91 N

Sobre todos los demás
2 millones en un mes

CIGARRILLOS LIBERTY

Estos números son más convincentes que cualquiera cosa que pudiéramos decir.

Pomada Salomón

Pasada la Gran Guerra se ha podido preparar de nuevo, Pomada Salomón para curar úlceras, almorranas, y preparada para la curación del reumatismo. Cada cajita contiene instrucciones y certificados auténticos que la recomiendan. Depósitos principales: Botica Francesa y Botica Oriental. San José Costa Rica.

Doctor

A. Peña

Chavarría

De las Universidades de Colombia y Johns Hopkins

ESPECIALIDAD: Enfermedades de los niños y enfermedades tropicales

Consultorio del Dr. J. M. SOTO

Frente a la Segunda Sección de Policía

TEL. 466
10 a. m. a 12



El auténtico
El verdadero
Vino Añejo
Esterilizado

Especial para enfermos

Depósito permanente

Almacén La Magnolia - Antonio Escarré

EL KIPSOL

Preserosa y Cura

DOSIS

2 a 7 Píldoras al día.

1 Píldora cada hora.

CATARRO

ala

CABEZA

GRIPE

TOS

BLANGARD, 64, Rue de La Rochefoucauld, PARIS
Y EN TODAS FARMACIAS

CARNOL

(PASTILLAS)

REMEDIO FAMOSO PARA ENGORDAR

DE VENTA EN DROGUERÍAS Y BOTICAS

Francesa y Nueva en San José
J. E. PIRIE en Cartago.

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.

—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.

—No menos de tres inserciones.

—PAGO ANTICIPADO.

Registradora nacional
Se vende una de tamaño regular. Buen estado, barata, informes "La Polar" Paso de la Vaca.

Compro negocio, establecimiento, que deja 500 a mil colonias mensuales. Ofertas detalladas: E. B. Apartado 652.

Caballos ofrecemos vender propios para carga de Bananos.—Roberto Tinoco y Carlos Jiménez R.

Limpia botas Se necesitan dos con buenas recomendaciones.—Tienda de Calzado Gil.

Tabloncillo, guayacán en bruto y renglón a diez centavos pulgada.—A la familia de dos varas y media a veinte centavos cada vara. Tablilla de pichote en bruto a cinco centavos pulgada, donde FERNANDO CASTRO D. 11—S.—v.

Gallinas PLYMOUTH Rock En venta ejemplares de pura raza.—Entenderse con C. de Mezerville.

Bananeros Buena oportunidad para siembra de banano. Se ofrece en arrendamiento excelentes tierras de montaña habilitadas de tranvías y a proximidad de ferrocarril en el Atlántico.—Para más detalles dirigirse al apartado de correos 774.

Trapiche horizontal
Se vende uno para 8 caballos de fuerza, marca Gordon.—Entenderse con C. de Mezerville en la Imprenta Minerva.

Tuberculosis En el tratamiento de la tuberculosis es peligroso creer con demasiada facilidad pero es más peligroso no creer, desde que esto ha costado la vida a millones de personas. En la estadística de Washington 1911 se nota que de los 20 millones de estudiantes de la grande república un millón tenía disposición acentuada a la tuberculosis (ahora 1624 no se sabe de algunos de estos vivientes). Si hubiesen seguido el tratamiento Magiorani de el cual se tenían ejemplos en New York de curaciones con la prueba del tiempo, podía ser que la unidad, población ahora los talleres, en lugar de os cementerios. Información San José Calle 10 409 Merced

Casa para alquilar Se alquilan los altos del salón de espera del Teatro Adela adecuados para negocio, habitación u oficinas. Informes Adela v. de Jiménez. Fábrica de Mosaicos. Teléfono 278.

Notas domingueñas

Por acá creíamos que un vez inaugurado el Gobierno del Lic. Jiménez las cosas cambiarían de aspecto, en lo que atañe a la Moralidad de los pueblos; pero, triste decilusión! Las cosas han seguido de mal en peor. Tenemos por aquí un Club que no le podríamos llamar de instrucción, de sport ni de cultura, más sí de *perdición*; sus puertas se abren a las cuatro de la tarde y se cierran a las cuatro de la mañana de siguiente día. Y qué hacen los que ahí se congregan alrededor de redondas mesas?

Ahí unos manejan la baraja donde circulan cientos de cientos de colonos, otros tirando de las orejas a San Jorge y otros libando sabrosas copas de ron y guaro. En fin, que este es un verdadero centro de corrupción. Ya hemos visto caras afligidas, y lo peor, pa-

Llavero En la Administración de este Diario hay un llavero con llaves, que fué encontrado en la calle—Quien se crea con derecho a él, se le entregará previo pago del anuncio.—Agosto 7 1924.

Remate El 29 del corriente a las 13 horas se rematarán las prendas de plazo vencido de la casa de préstamos de Jaime Nichols situada por el Paso de la Vaca calle 8a. N. entre av. 3 y 5 de esta ciudad. 6—S—v.

Regeneración sanitaria en el mundo orgánico se hace con la electricidad animal húmeda introducida por la piel Baño Hidrotermo Eléctrico, y al mismo tiempo por el estómago, con líquidos y substancias nutritivas conductoras de la electricidad (dulce de tapa disuelto no hervido, anonas, huevos crudos, leche, carne, etc.) o mediante la loción diamagneto genética y conductor de electricidad sistema Magiorani ideado en Costa Rica; de manera que de Italia vino la cura de la plaga blanca y de Costa Rica la regeneración sanitaria que se extiende a los animales y plantas. Los frijoles toman inmenso beneficio con el baño hidrotermo eléctrico. San José calle 10 409, Merced

Vendo mulas de Nicaragua nuevas, sanas y de buen tamaño. Juan José León. Límón.

Honor a Italia desde que de los rayos destructores ha traído los baños hidrotermo eléctricos que representan el medio principal para conservar la salud y restaurar la dañada. Honor a Costa Rica porque dando como introducir electricidad por el estómago, con alimentos y bebidas conductoras preserva de algunas enfermedades y corrige muchas existentes. Información San José, calle 10 409 Merced. Así se rinde posible la regeneración sanitaria en el mundo orgánico.

Máquina de escribir se desea alquilar una.

Se alquila casa grande para habitación, Fábrica o Taller. Entenderse con Luis Rojas C. en la Botica de su nombre, Cuesta de Moras, cruce de los Tranvías.—D 6—S—v.

Anillos de puros Surtido muy variado.—De venta en la Litografía Minerva.

dres de 7 y 8 hijos, que andan por ahí rebuscándose con qué cubrir las jaranas contraídas en aquel maldito antro.

¡Pobres esposas, pobres hijos y más aún, pobre patria que tan malos hijos tiene! Lástima que el Sr. Ministro de Gobernación no se preocupe por averiguar si es cierto esto o no, ya que las autoridades que tenemos hacen causa común con estos Clubs. Dígalosino el día de Santa Rosa en la noche, con aquel escándalo promovido por una autoridad ebira.

—El día de la Patria se acerca; las escuelas preparan para ese día veladas, exhibiciones y otras fiestas más.

—Enfermo de cuidado se encuentra nuestro estimado amigo el acaudalado comerciante don Octaviano Rodríguez Ojalá mejore pronto.

Mesfistófeles.

Espectáculos en los diferentes teatros de San José

AMERICA

Sábado 13 de Sept.

Gran Exposición Académica de Boxeo por el Campeón Español

José Callis

Quien secundado por los más destacados aficionados de San José hará diversas exhibiciones de Boxeo y otros ejercicios de entrenamiento.

ADELA

Viernes 12 Septiembre

SOLO UNA FUNCION

A las 7 pm

FUNCION ORDINARIA

La Compañía Nacional pondrá en escena por última vez SAN JOSE en CAMISA a cincuenta céntimos, en obsequio a las personas que no pueden venir tarde.

MAÑANA:

La Duquesa del Bal Tabarín

Con María Teresa Vargas de FRU—FRU

DOMINGO

San José de Frac

Y La Marcha de Gadiz

MODERNO

Viernes 12 de Septiembre

A las 7 p. m.

EL ROSTRO EN LA NIEBLA

A las 8 30 p. m.

Noche de alegría, estreno de muy buenas cómicas

MIENTRAS NUEVA YORK RONCA

El Mensajero Modelo

Dejarse de Bromas

Domingo El Expreso de las 6 y 50

y una cómica grandiosa de

HAROLD LLOYD

VARIEDADES

Viernes 12 de Septiembre

A las 7 p. m. FUNCION ORDINARIA LA PRECIOSA CINTA

EL MOMENTO SUPREMO

por WILLIAM DESMOND

A las 8 30

La Grandiosa producción SOBRE TODA LBY

Domingo 14 de Septiembre ESTRENO ESTRENO

JOVENTUD DEPORTIVA

A las 7 pm.

Con obsequio de Tarjetas

Las Dos Niñas De París

Gacetillas de los Teatros

TEATRO VARIEDADES

A las 7 en tanda ordinaria la magnífica película el momento Supremo admirable interpretación de William Desmond. Y a las 8.30 Sobre toda Ley—Si las mujeres pudieran



Scene from "The BREATHLESS MOMENT" UNIVERSAL ATTRACTION With Wm. DESMOND

calcular la magnitud de su culpa cuando violan los deberes sagrados del matrimonio, si pudieran figurarse el cataclismo moral que ocurre en el pecho del esposo burlado, si logran imaginarse el cuadro de desolación que dejan tras ellas, seguramente no se presentaría el caso de la esposa infiel.

Se está preparando el colosal estreno de Juventud Deportiva para el domingo próximo a las 8 30 cinta que llamará poderosamente la atención

El domingo próximo día 14 a las 7 comenzará la proyección de la monumental serie Las Dos Niñas de París con obsequio de tarjetas.

Moderno

Tanda especial para grande carcajadas estreno de muy buenas cómicas. Mientras Nueva York Ronca. Dejarse de Bromas y el Mensajero Modelo Revista Internacional.

Siguiendo la costumbre de consagrar los viernes a la alegría y buen humor, esta noche a las 8.30 se estrenarán muy buenas cómicas que darán dos horas de diversión a los espectadores.

El domingo se tendrá una función colosal con el estreno de muy buena película El Expreso de las 6 y 50 y una cómica de Harold Lloyd Un Marido Angélico que será suficiente para dar una noche de verdadera alegría.

El éxito de la película de anoche, El Hombre Fuerte es uno de esos que no tienen precedente. El numeroso público gozó hasta lo indecible y se retiró plenamente satisfecho. Esta noche a las 7 por última vez El Rostro en la Niebla.

Dr. HERDOCIA MEDICO Y CIRUJANO de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA: De 10 a 11.30 y de 2 a Contiguo al Teatro Variedades

Teatro Adela

En obsequio a las personas que no pueden concurrir a las 8.30 por ser tarde, hoy se tendrá una tanda popular a cincuenta céntimos en el Teatro Adela. Definitivamente por última vez, San José en Camisa.

A las 7 en punto La Compañía Nacional pondrá en escena la célebre revista San José en Camisa. Todo el mundo sabe que ha sido de un éxito resonante durante toda su temporada y que en cada exhibición presentan cosas nuevas que hace gozar hasta donde no se puede más.

El domingo será la noche del Adela con el estreno de La Marcha de Cadiz y San José en Frac un acto cómico que pone de relieve la vida y los apuros de los que quieren vivir a la moda sin tener de donde. Aparecerá un baile en el Nacional. Esta será un verdadero acontecimiento que tendrá un triunfo poco común. Letra del reputado escritor don Raúl Salazar.

Ecos del Teatro América

El sábado, mañana, tendrá lugar en el "Teatro América" una Exposición Académica de Boxeo que dará el campeón español José Callis que en Chile venció en buena lid al famoso boxeador Sánchez.

Será un espectáculo notable nunca visto en esta capital y sumamente interesante no solo para los jóvenes deportistas, sino para todo el público, pues se presentarán los ejercicios de entrenamiento y demás preparativos que hacen los boxeadores tiempo antes, y al ir a comenzar la lucha.

Una velada de este género no puede dejar de ser sumamente atractiva.

Teatro Nacional

Mañana será el beneficio de la genial artista INES BERUTTI con la popular opereta "La Viuda Alegre".

Mañana se efectuará en el Teatro Nacional el beneficio de la admirable "soubrette" argentina INES BERUTTI que con tanto acierto dirige la Compañía que con ruidoso éxito actúa en el Teatro Nacional.

Muy pocas artistas de operetas han merecido los altísimos honores que el público josefino le ha hecho a la encantadora INES BERUTTI, cuya gracia, elegancia y simpatía han cautivado al público capitalino.

Y ninguna oportunidad más oportuna para demostrar ese cariño que esta función de su beneficio que se efectuará mañana sábado en medio de un entusiasmo enorme por parte de los "dilettantis" josefinos.

La opereta que ha escogido la Srta. Berutti para su función de gracia es la inmortal opereta de Lehar que se titula "La Viuda Alegre" cuya interpretación es un nuevo y resonante éxito de la Compañía.

Será la función de Beneficio de la genial Ines Berutti todo un suceso artístico.

Para esta noche, se anuncia una función popular la preciosa opereta "La Princesa de las Czarinas" de la cual hacen una función insuperable los artistas que actuó en el Nacional.

TALLER ELÉCTRICO Juan R. Acuña C.

Detrás de La Dolorosa

Reparación de cocinas y toda clase de aparatos eléctricos a domicilio

GARANTÍA ABSOLUTA

El Doctor Edgar Montealegre

tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales a sus amistades que viajen a Nueva York

Práctica general, especializando en el diagnóstico y tratamiento del Asma, así como de las enfermedades del pulmón

485 Park Avenue, New York City.

Lista de precios

Campo Forestal La Paulina. Alfredo Anderson. Montes de Oca

Arboles de un pie de altura con buen adobe

Ciprés	a \$ 20.00	Hule y Jaul	a \$ 30.00
Grevillea	30.00	Cas y Guanábana	80.00
Melaleuca y Eucalyptus	40.00	Guava Real y Achioté (en escoba)	15.0
Nispero y Anona	25.00	Naranja, Limón, Cidra, Grape Fruit, Manarina, etc.	40.00
Casuarina y Cryptomeria	50.00	Palma Real	90.00
Carao y Mamón	40.00		
Roble y Roble de Sabana	50.00		

De un metro de altura

Ciprés y Grevillea	a \$ 50.00	Roble y Roble de Sabana	\$ 90.00
Casuarina y Cryptomeria	100.00	Nispero y Anona (Jaul)—(Ajnua)	60.00 40.00
Melaleuca y Eucalyptus	90.00		

Tamaños menores y mayores, precios equitativos. Por cantidades, mayores, grandes rebajas.